

Notas sobre el uso de las tecnologías de la información y la comunicación en la extensión rural: informes académicos y directrices internacionales

Marcos Roberto Pires Gregolin^a

Resumen: Tecnologías de la información y la comunicación (TIC) constituyen una realidad en la vida cotidiana de muchas personas. Sin embargo, al observar algunas realidades como los agricultores familiares, se observa que aún necesitan inclusión. El objetivo de este trabajo es sistematizar los resultados de algunos estudios científicos sobre la problemática del uso de las TIC en la Extensión Rural y analizar las recomendaciones de las organizaciones internacionales sobre este uso. Para lograr estos objetivos, se realizaron investigaciones bibliográficas en repositorios académicos e investigaciones documentales en los sitios web de organizaciones internacionales, inicialmente para mapear la presencia de recomendaciones de uso y en un segundo momento analizando el contenido de las publicaciones de una de las organizaciones. Estos organismos observaron una atención considerable al prescribir el uso de las TIC como una herramienta de apoyo en la Extensión Rural, y a su vez, los estudios científicos ahora son optimistas, mientras que anteriormente presentaban desilusión en cuanto a la aplicación

a Maestría en Desarrollo Rural Sostenible. Estudiante de Doctorado en Extensión Rural por la UFSM – Universidad Federal de Santa Maria. marcosgregolin@yahoo.br <https://orcid.org/0000-0003-0943-5337>

real de estas tecnologías en el universo de la agricultura familiar, extensión y desarrollo rural.

Palabras clave: Extensión Rural. TIC. Organizaciones internacionales. FAO.